



Mi Universidad

Ensayo

Nelly Nicole Pardo Reyes

Parcial I

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de septiembre de 2023

Antropología Médica

enfatisa la importancia de incorporar consideraciones antropológicas en el proceso de formación de los médicos generales. Destaca la necesidad de un enfoque holístico para comprender al ser humano y abordar los problemas de salud, y el papel de la antropología a la hora de proporcionar conocimientos científicos sobre las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales de la salud humana. El artículo también enfatiza la naturaleza interdisciplinaria de la medicina y la necesidad de integrar el conocimiento antropológico en la formación médica para una mejor prestación de atención sanitaria

La integración del conocimiento antropológico en la formación médica puede ayudar a abordar los factores sociales y culturales que influyen en los resultados de salud de varias maneras:

Competencia cultural: el conocimiento antropológico ayuda a los proveedores de atención médica a desarrollar la competencia cultural, que es la capacidad de comprender e interactuar efectivamente con personas de diferentes orígenes culturales. Esto incluye comprender las creencias, valores y prácticas culturales que pueden afectar los comportamientos de salud y los comportamientos de búsqueda de atención médica. Al ser culturalmente competentes, los proveedores de atención médica pueden brindar una atención más centrada en el paciente y generar confianza en sus pacientes.

Disparidades en salud: el conocimiento antropológico permite a los proveedores de atención médica identificar y abordar las disparidades en salud que tienen su origen en factores sociales y culturales. Al comprender los determinantes sociales de la salud, como la pobreza, la discriminación y el acceso a los servicios de salud, los proveedores de atención médica pueden trabajar para reducir estas disparidades y mejorar los resultados de salud de las poblaciones marginadas.

Comunicación y participación del paciente: el conocimiento antropológico ayuda a los proveedores de atención médica a comunicarse de manera efectiva con

pacientes de diversos orígenes culturales. Les permite utilizar un lenguaje culturalmente apropiado, señales no verbales y estilos de comunicación que resuenan en sus pacientes. Esto mejora la participación del paciente, el cumplimiento de los planes de tratamiento y los resultados de salud generales.

Promoción de la salud y prevención de enfermedades: el conocimiento antropológico ayuda a los proveedores de atención médica a diseñar e implementar estrategias de promoción de la salud y prevención de enfermedades culturalmente sensibles. Al comprender las creencias, prácticas y normas sociales culturales, los proveedores de atención médica pueden adaptar las intervenciones a las necesidades y preferencias específicas de diferentes comunidades. Esto aumenta la eficacia de estas intervenciones y promueve conductas de salud positivas .

Al integrar el conocimiento antropológico en la formación médica, los proveedores de atención médica pueden comprender y abordar mejor los factores sociales y culturales que influyen en los resultados de salud. Esto conduce a una atención más sensible culturalmente y centrada en el paciente, a una reducción de las disparidades en salud, a una mejor comunicación y participación del paciente, y a estrategias más efectivas de promoción de la salud y prevención de enfermedades .

Pedro Laín Entralgo consideraba que la medicina no cura sin una doctrina científica de lo esencial del ser humano en su totalidad y concibió a la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre “en tanto que el sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal”, así como una persona sana se puede enfermar, la persona enferma puede sanar. La antropología médica aplicada a la salud en definitiva podría contribuir, a la adecuada atención a las necesidades y exigencias de la población en cuanto a los servicios de salud que se le brindan.

Cada persona de acuerdo a la región de la que procede posee una etnografía distinta la cual les brinda identidad como seres humanos, Edgar Morin dijo que “para comprender al hombre como ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con la física y biología”, a lo largo de la historia se ha ido

comprendiendo al hombre como un ser biopsicosocial y cultural, ya que el ser humano tiene la necesidad de tener una relación entre la naturaleza y la cultura, los idiomas, las lenguas, religión, economía, clima, entre otros factores que van influyendo en el pensamiento de las personas,

La identidad personal es el conjunto de características propias de una persona que le permite reconocerse como un individuo diferente a los demás, esto nos brinda una forma de pensar diferente a cada individuo, sin embargo, muchas veces nos limita a aceptar actos y palabras de otros.

Bibliografía

1. (S/f). Urv.cat. Recuperado el 7 de septiembre de 2023, de

https://www.marc.urv.cat/media/upload/domain_226/arxius/Breve%20introducci3n%20a%20la%20antropolog%C3%ADa%20m3dica.pdf

2. Querts Méndez, O., Orozco Hechavarría, O., Montoya Rivera, J., Beltrán

Moret, M., & Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

Medisan, 17(10), 7021-7030.http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014

3. Resumen, N. R. O., Medicina, A. M., Pedro, P., & Entralgo, L. (s/f). La antropología médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría The medical anthropology of Pedro Lain Entralgo: history and theory.Fundacionpfiizer.org. Recuperado el 7 de septiembre de 2023, de

https://www.fundacionpfiizer.org/sites/default/files/ars_medica_jun_2008_volo7_num02_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_O.pdf

4. (S/f-b). Wordpress.com. Recuperado el 7 de septiembre de 2023, de <https://fcsanahuac.files.wordpress.com/2012/09/carta-de-esculapio.pdf>